

# La actitud del P. Cortés ante las pretensiones de la Compa. Frutera debe ser apoyada sin pérdida de tiempo por los costarricenses honrados.

La actitud del Presidente de la República frente de las pretensiones descaradas de la United Fruit Company, deben merecer el más rápido apoyo del pueblo de Costa Rica. Leales a nuestros principios, hacemos esta declaración ante el país. Y lo hacemos ahora que todas las fuerzas del mal comienzan a presionar en el ánimo del Presidente para conseguir una rectificación. No tenemos tiempo ni espacio para comentar el proyecto de contratación que ha rechazado el Presidente. Pero quien quiera que lea

ese proyecto—que publica La Prensa Libre de ayer— tiene que convencerse de que se trata de una pretensión, que se trata de una pretensión, que se trata de una pretensión.

## Camaradas:

Ayudad a TRABAJO asistiendo el próximo Jueves a la velada que ofrecerá a su beneficio el cuadro THALIA. Diviértase compañero y ayude al mismo tiempo a TRABAJO.

# MANIFIESTO

## LA SOCIEDAD DE OBRERAS PURERAS AL GREMIO EN GENERAL.

### Compañeras:

La «SOCIEDAD DE OBRERAS PURERAS» hace un llamamiento al gremio en general, para que se agrupe en su organización y luche por el mejoramiento de sus salarios y de sus condiciones de vida.

La sistemática rebaja de que han venido siendo objeto nuestros salarios, ya en una forma directa o ya mediante el aumento de nuestras tareas, nos ha conducido a una situación tal, que ya prácticamente no podemos vivir como seres humanos. Esta situación debe terminar. Y eso sólo se puede lograr, agrupándonos todas en una fuerte organización y luchar desde ahí con energía y decisión.

¿Por qué hemos de permitir que los patrones sin escrúpulos nos arranquen la vida a pedazos? ¿Será que no tenemos sangre en las venas que sea capaz de sonrojarnos, de hacernos protestar y de hacer valer nuestros derechos de obreras? ¿O es que no nos importa la miseria en que se debaten nuestros hijos?

No, compañeras pureras, nosotras estamos en condiciones de reivindicar nuestros derechos. Todo lo que necesitamos es unirnos. Así, los patrones no podrán reírse como lo han venido haciendo hasta la fecha, por nuestra negligencia y nuestra apatía en asociarnos y resolver nuestros problemas. Unidas, seremos capaces de vencer cualquier resistencia que se nos oponga y de lograr muchas mejoras para todo el gremio. Organicémonos, pues, concurrámos todas a la magna Asamblea del gremio que se celebrará el próximo lunes 30 de los corrientes a las siete y media de la noche, en el Salón de los Sindicatos, situado doscientas varas al Este de la «Escuela Mauro Fernández». En esa Asamblea procederemos a nombrar la Directiva que orientará nuestra organización en el futuro y discutiremos nuestros problemas vitales, para darles una solución concreta.

Los Sindicatos Obreros de San José nos han brindado gentilmente su local para reunirnos ese día y dejar organizada nuestra Sociedad. No los defraudemos, compañeras, que ellos se den cuenta que las mujeres de Costa Rica saben defender también sus derechos amenazados y que sabrán darle un ejemplo, con su tenacidad y energía, al resto de las obreras del país.

Esperamos, pues, que todas las compañeras integrantes del Gremio concurrirán puntualmente.

«Salud y Fraternidad»

La Directiva Provisional

Imp. CARTIN Heos.

# MITIN FUERA DE..

## HOY A LAS 7.30 P.M.

Se discutirá la Cuestión de Los Derechos de la Mujer

Se discutirán las consecuencias, pero reconociéndole con lealtad todo lo bueno.

Viene de primera página mejor decirlo—de su pasado glorioso, para volver a ser, en este momento de confusión y de barbarie, la misma Costa Rica del 56. Este es el sentido que debe dársele a lo ocurrido ayer. No el que le han querido dar los traidores. Estos—incapaces de combatir con armas leales y de hombres—se han dedicado a decir que el Presidente de la República «les tuvo miedo a los comunistas». En esa forma pretenden excitar la vanidad del Presidente y conseguir que éste se eche sobre nosotros. Ellos presenciarían el espectáculo de las madrigueras de su cobardía. Pero la maniobra es tan estúpida que el mismo Presidente la ha comprendido y esperamos que ya no les dará resultado. El Presidente en este caso no ha hecho otra cosa que ponerse a tono con el modo de sentir—no del Partido Comunista—sino del pueblo de Costa Rica que en este momento está ya viendo claros los sucesos de España y repudia a los Franco y Queipos del Llano vendidos a Hitler y a Mussolini. Y estén seguros los traidores al Presidente, por que los libró de la sanción de un pueblo libre que por herencia de sangre es enemigo de traiciones y despotismos. El Partido Comunista de Costa Rica es un sector del pueblo costarricense. Por consiguiente tiene que poseer sus mismas características.

Sus militantes y dirigentes son en su gran mayoría descendientes de los viejos que amasaron con su sangre la democracia costarricense. Es por eso que nuestro Partido está en condiciones de decir, después de una experiencia bien ganada que no desistirá ni un momento de sus ideales de justicia social, pero que tampoco tratará de sacrificar en aras de esos ideales las libertades que estamos acostumbrados a vivir. El Presidente de la República ha dicho en su reportaje de hoy, que está dispuesto a defender las instituciones democráticas. Nosotros le decimos al Presidente que contra nosotros no será; que mientras él se coloque en ese terreno de defender la democracia, nosotros estaremos a su lado y con nosotros todos los costarricenses auténticos.

Réstanos agregar lo siguiente: Luis Anderson estuvo ayer en grandes actividades tratando de conseguir que el Presidente revocara su orden de suspensión de la conferencia. Es decir, que el abogado de todas las malas causas en Costa Rica ha sido en este caso el abogado también de los vasallos de Franco. Formen criterio las gentes que todavía sientan vacilaciones en su conciencia. Luis Anderson—dígalos bien—Luis Anderson—defensor de los pseudo nacionalistas!

## Salud! Representante...

Viene de primera página

En medio de los humos de los incensarios que ofrendan a los íconos los Torquemadas bendiciendo las bombas asesinas que incendiaron Museos, Bibliotecas y Hospitales, te saludamos, culto representante de las hordas de Franco. Con el regueldo de los primates medioevales, tú uno de ellos condes, duques diplomáticos, donjuanes enguantados, ahitos de chupar, por siglos, la sangre proletaria, te saludamos, digno representante de las hordas de Franco. Al zumbido diabólico de los motores, de tanques y aeroplanos con que destruis un pueblo libre después de traicionarlo, sólo para servir, sin gloria, a vuestros amos de Berlín y de Roma, te saludamos libre nacionalista de las hordas de Franco. Mas con la fuerza no vencida, de tu pueblo español, que nos ha dado en esta hora del mundo la medida exacta del heroísmo y la lealtad sin tacha, que nos ha dado fuerzas para luchar contra el fascismo y alzar el puño en alto, para aplastar cabezas deslenguadas, te saludamos, representante de la España del pasado «manca, coja y tuerta» que es tu nacionalismo descastado.

## Gran celeb... (Viene de 1ª P.)

Hasta ahora el quince de Setiembre se ha venido celebrando con desfiles escolares, bailes de fantasía y brindis diplomáticos. Nosotros reuniremos en torno de la bandera costarricense que, si sabemos honrar dignamente, el saludo y la voz vigorosa de los trabajadores de Costa Rica que luchan por tener una patria más libre para todos los hombres que pisan nuestro suelo.

Por este medio, el «Grupo Lina Odona» organizador de esta celebración, hace un llamamiento a todos los costarricenses libres para que presten su apoyo económico y moral, para hacer un magnífico mitin patriótico el 15 de Setiembre.

## Asamblea General

El Buró Político del Partido Comunista acordó, en su sesión del 8 de Agosto del mes en curso, convocar a una Asamblea General de los militantes de San José, para el sábado 11 de Setiembre, con el fin de discutir la integración del Comité Seccional que ha de continuar funcionando.

En una circular que enviará el Secretario General actual del Comité Seccional, se dará a las células y demás organismos que tendrán que intervenir en la elección las instrucciones que juzgue necesarias, a fin de orientar la discusión previa que deberá tener lugar en dichos organismos.